
Nel Giardino dei Giusti situato presso 
il Campus Ospedaliero Universitario 

“Nostra Signora del Buon Consiglio” 
è stato inciso il nome del Giusto del 
2025. Il nome del Presidente Ibrahim 
Rugova è stato rivelato durante una 
cerimonia solenne, nella quale numerosi 
partecipanti, personalità, diplomatici 
e personale accademico dell’UCNSBC 
hanno onorato il contributo del Primo 
Presidente del Kosovo e alla preziosa 
storia della sua significativa opera. 

Il Presidente della Fondazione Nostra 
Signora del Buon Consiglio, fr. Ruggero 
Valentini ha invitato l’Ambasciatore del 
Kosovo in Albania, S.E. Skënder Durmishi, 
a rivelare il nome del presidente Rugova, 
ricoperto dalla bandiera dell’Unione 
Europea, che rimarrà inciso nel Giardino 

dei Giusti, come simbolo di pace e dialogo. Ibrahim Rugova è stato un 
politico multidimensionale, con una cultura ampia e un approccio pacifico 
alla lotta per l’indipendenza del Kosovo. Questo prezioso valore della sua 
opera è stato sottolineato anche dal Presidente della Pontificia Accademia 
per la Vita, Monsignor Vincenzo Paglia, che non solo ha ricordato i suoi 
incontri con il Presidente Rugova, ma ha anche ricordato ai numerosi 
presenti, tra cui molti giovani studenti, le parole dello scrittore Ismail Kadare 
che definì Rugova un “Fragile Colosso del Kosovo”.                                                           
Rugova ha assunto la responsabilità di rappresentare il suo popolo, ha detto 
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Il giusto dell’anno

UN MONDO 
MIGLIORE 

È POSSIBILE

È forse utopia, ma di fronte alle 
sfide del tempo presente - la 

crisi della democrazia, la violenza, 
i negazionismi, i conflitti e la crisi 
del nostro pianeta fragile - occorre 
rammendare il mondo contro 
l’odio. Con i loro comportamenti, 
le loro azioni e le loro scelte i Giusti 
ci insegnano che fare questo è 
sempre possibile. 

Ricordare oggi i Giusti del passato 
e del presente significa mettere 
in luce non il male compiuto, ma 
il bene possibile, mostrare che 
ognuno di noi nel suo piccolo, 
prendendo esempio da queste 
storie, può sempre fare una 
scelta e migliorare il mondo. 
Significa che tutti, come i Giusti ci 
insegnano, possiamo diventare 
“custodi” dell’umanità. 

È per questo che insieme alle 
storie dei Giusti, dobbiamo 
riscoprire parole importanti per 
costruire un futuro di speranza: 
democrazia, dialogo, inclusione, 
pluralità, pace, non violenza. 
Ringrazio quindi tutti voi per il 
vostro instancabile lavoro nei 
Giardini e nella diffusione del 
messaggio dei Giusti.

Gabriele Nissim 
Fondatore e presidente 

di Gariwo
Gardens of the Righteous 

Worldwide - Milano
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Il Ministro italiano della Salute, l’Onorevole Prof. Orazio 
Schillaci ha visitato il 10 gennaio  il Campus Universitario 

e Ospedaliero Nostra Signora del Buon Consiglio. Il 
Ministro era accompagnato dall’Ambasciatore italiano 
accreditato in Albania, Marco Alberti e dal viceministro 
della Salute albanese Entela Ramosaçaj. 
Il Ministro Schillaci è stato ricevuto in questa visita 
ufficiale dal Presidente della Fondazione fr. Ruggero 
Valentini, dal Magnifico Rettore, Prof. Leonardo 
Palombi, dal Vicerettore Prof. Edmond Hajdëri, dal 
Direttore dell’Ospedale Cattolico, fr. Natalino Poggi, 
dal Direttore Sanitario del Complesso Ospedaliero 
Prof. Fabian Cenko, dai presidi, medici e professori. 
Nell’incontro di benvenuto organizzato nella sala del 
Senato dell’Università Cattolica, il Ministro Schillaci 
ha ascoltato il Magnifico Rettore, Prof. Palombi sull per 
l’intenso lavoro svolto presso l’Ospedale e il Campus 
Universitario, al fine di mantenere i migliori standard di 
servizio sanitario e educativo europeo.
Il prezioso e importante ospite si è congratulato con 
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02 IL MINISTRO SCHILLACI VISITA 
IL NOSTRO CAMPUS Un illustre e importante ospite

i dirigenti dell’Università per l’iniziativa di elevare 
l’Ospedale e l’Università Cattolica a questi livelli, 
sottolineando che sono diventati un punto di riferimento 
per Tirana e l’Albania. Il Ministro italiano è stato onorato 
dal Presidente della Fondazione con la targa di Santa 
Madre Teresa, albanese, che ha benedetto tutti coloro 
che contribuiscono all’Ospedale Cattolico di Tirana. 
Successivamente la delegazione ha visitato l’interno 
dell’Ospedale, che ha standard del servizio che viene 
offerto, i quali sono stati valutati dal Ministro della 
Salute italiano di livello Europei.

monsignor Paglia, nonostante le difficoltà, e rimarrà 
il padre della sua famiglia, del popolo del Kosovo e 
il modello di un uomo che ha guidato attraverso la 
pace e il dialogo. Il Rettore dell’UCNSBC Prof. Leonardo 
Palombi ha detto che il messaggio del Presidente 
Rugova è attuale. Abbiamo scelto un Giusto, ha detto il 
Rettore, il che dimostra che il dialogo e la pace sono la 
decisione giusta.

L’Ambasciatore della Repubblica del Kosovo, S.E. 
Skënder Durmishi, ha affermato durante l’incontro 
speciale di sentirsi onorato per questo evento e ha 
espresso la sua gratitudine alla Fondazione Nostra 
Signora del Buon Consiglio e all’Università Cattolica per 
questa decisione, che rappresenta un gesto importante 
per la memoria del Primo Presidente del Kosovo.

Mons. Gjergj Meta, presidente della Conferenza 
Episcopale Albanese, ha affermato che Rugova ha 
costruito con il suo modello una narrazione politica che 
nessun altro ha costruito fino ad oggi. 
Il nome di Ibrahim Rugova è stato scelto tramite 
votazione segreta nel mese di gennaio di quest’anno 
e hanno partecipato al processo di votazione studenti 
e volontari dell’UCNSBC che hanno dimostrato durante 
la cerimonia le loro impressioni e il loro apprezzamento 
per aver portato avanti l’eredità del presidente Rugova.

Continua dalla pg 1
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Per questa Istituzione, la presenza 
di un autorevole rappresentante 

dello Stato italiano è motivo di 
onore e di gioia. Noi ringraziamo 
particolarmente il sig. Ministro, 
perché la Fondazione NSBC, ente 
di diritto albanese, beneficia di un 
insostituibile apporto internazionale 
e soprattutto italiano. È proprio 
questa caratteristica che rende la 
Fondazione una realtà apprezzata e 
che suscita un diffuso consenso tra 
la popolazione.
La sua presenza, ministro Schillaci, 
premia il nostro lavoro, compiuto 
fianco a fianco da italiani e da 
albanesi. Non mi soffermo sui 
profondi e noti legami tra l’Italia e il 
Paese delle Aquile. 

La Fondazione NSBC è comunque 
riconosciuta come la più 
significativa realtà di collaborazione 
tra i due Paesi, una realtà generativa 
di cultura e di cura, di cooperazione 
e di sviluppo. Quindi di futuro.
Vorrei mettere in evidenza tre 
aspetti. Il primo: oggi si manifestano 
turbolenze nei rapporti tra gli Stati. 
Cresce, in Europa e altrove, la 
tendenza a fare da soli o, peggio, a 
fare solo i propri interessi. I momenti 
storici più esaltanti degli ultimi 
ottant’anni, invece, sono stati quelli 
in cui gli Stati hanno rinunciato a un 
po’ della propria sovranità nazionale 
per favorire un bene più allargato. 
Lo insegna il faticoso e singolare 
processo dell’Unione Europea. Lo 

03 CARO MINISTRO, BENVENUTO!
Tirana, 10 marzo 2025 – Il saluto di fr. Ruggero Valentini

straordinario modello ospedaliero 
e universitario realizzato qui a 
Tirana va in questa direzione: l’Italia 
ha portato qui un proprio know 
how accademico senza imporlo, 
aprendolo piuttosto ad un crescente 
apporto albanese. L’Albania, da 
parte sua, ha accolto un modello 
diverso dal proprio, favorendone 
l’integrazione. I titoli di studio 
rilasciati con le Università italiane 
hanno portato da ormai vent’anni 
l’Albania in Europa, quando essa 
non è ancora membro dell’Unione 
Europea. 

Il secondo aspetto. 
Il modello realizzato con Università 
statali di Roma, Milano, Bari, Firenze, 
Bologna, ha attuato in una terra, 
diciamo, “neutra”, la convivenza di 
esperienze molteplici, perché qui 
si respira il mondo privato e quello 
statale, la visione religiosa e quella 
laica, la sensibilità cristiana e quella 
musulmana, lo spirito d’impresa 
e la connotazione non profit della 
Fondazione. Desidero sottolineare la 
natura non profit del nostro Ente, che 
si ispira ad una radicata tradizione 
civile e religiosa ben consolidata 
in Italia che, non dimentichiamolo, 
ha la migliore legge al mondo sul 
Terzo Settore. Il Terzo Settore non 
si oppone a privato o a pubblico, 
ma rappresenta la migliore sintesi 
di un’aspirazione solidaristica 
che non può essere estranea in 
alcuna cultura.  L’Albania, che pure 

ha una esemplare tradizione di 
convivenza e tolleranza, ha bisogno 
di un’esperienza come questa, 
portatrice di nuovi stimoli per 
correre verso una piena e feconda 
integrazione con l’Europa e il resto 
del mondo, dal quale per decenni si 
era autoesclusa.  

Infine, il terzo e ultimo aspetto, che 
sicuramente le sta più a cuore 
come ministro della sanità. Qui è 
finalmente operativo l’ospedale 
sognato da Madre Teresa e 
affidato per la realizzazione e la 
gestione alla Congregazione dei 
Figli dell’Immacolata Concezione, 
fondata a Roma nel 1857 dal laico 
consacrato, infermiere, il Beato Luigi 
Monti. Stiamo affrontando una sfida 
enorme per portare avanti questo 
progetto, a cominciare dalla sua 
sostenibilità economica. 

Lo Stato albanese ha dato il terreno 
e senza finanziamenti pubblici 
e senza contributi di oligarchi, 
abbiamo realizzato la struttura che 
lei visita oggi. Lo ha reso possibile 
la dedizione di tanti collaboratori 
italiani e albanesi, l’adesione di 
famiglie che sostengono i loro figli 
studenti dei nostri corsi, la fiducia di 
pazienti che ogni giorno e sempre 
più arrivano per chiedere prestazioni 
sanitarie. La quota che essi versano 
è totalmente destinata all’Ospedale, 
alla crescita in qualità e quantità 
delle sue attività. 

Stiamo dunque promuovendo una forma diffusa di partecipazione collettiva al prendersi cura di un bene 
comune, come è la salute dei cittadini, consapevoli dei limiti conseguenti ad una sanità locale ancora priva 
di convenzionamento, che peraltro ci era stato assicurato in anni trascorsi. Anche questo è un terreno su cui 
dovremo lavorare per accompagnare il Paese verso una sanità più matura. La ringraziamo per la sua visita: 
è un gesto sensibile e significativo, che ci dà fiducia e ci incoraggia.       
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05 SI COMINCIA DA ZKM
Nuovo ambasciatore indiano

A pochi giorni dal suo arrivo a 
Tirana, lo scorso 19 gennaio 

ha effettuato la prima visita 
ufficiale in Albania alle opere della 

Fondazione Nostra Signora del Buon 
Consiglio. L’ambasciatore della 
Repubblica dell’India, sig. Ravindra 
Prasad Jaiswal, titolare della sede 
diplomatica recentemente aperta 
nel Paese delle Aquile, ha accolto 
volentieri l’invito del Presidente della 
Fondazione ZKM a visitare l’Università 
e l’Ospedale.  L’Ambasciatore 
si è intrattenuto con il rettore  

dell’Università prof. Palombi e con 
il direttore generale dell’Ospedale 
dott. Poggi. Ha manifestato 
meraviglia e molto interesse per le 

attività accademiche, caratterizzate 
da una stretta cooperazione con 
le Università italiane che permette 
agli studenti di conseguire titoli 
di studio validi nella UE. La visita 
al nuovo Ospedale ZKM è stata 
l’occasione per conoscere la qualità 
della struttura sanitaria, grazie 
alla strumentazione medicale 
più aggiornata e ad un gruppo di 

medici locali e italiani che operano 
in una proficua collaborazione. 
A fare gli onori di casa si è 
particolarmente distinto padre 
Binu, amministratore dell’Università: 
con p. Anish, fr. Robin e fr. Githjn 
costituiscono un piccolo drappello 
di religiosi indiani impegnati nella 
Fondazione come operatori o come 
studenti. 
L’Ambasciatore ha particolarmente 
apprezzato il ricordo di due figure 
determinanti per i primi passi 
della Fondazione: madre Teresa di 
Calcutta, che aveva incoraggiato 
la realizzazione dell’Ospedale, e il 
nunzio apostolico card. Ivan Dias, 
che si era adoperato fattivamente 
per l’arrivo in Albania dei religiosi 
della Comunità montiana.

04
Cè quest anno una coincidenza di date fra la Quaresima e il Ramadan, 

tempi sacri per i cristiani e i musulmani. «Una vicinanza nel calendario 
spirituale» che è «un opportunità unica di camminare fianco a fianco 
in un percorso comune di purificazione, preghiera e carità», si legge 
nel messaggio che il Dicastero per il dialogo interreligioso invia ai 
musulmani di tutto il mondo per il mese del Ramadan. 

“Quest anno desideriamo riflettere non solo su ciò che possiamo 
fare insieme per vivere una vita migliore, ma soprattutto su ciò 
che vogliamo diventare insieme, come cristiani e musulmani, 
in un mondo in cerca di speranza – spiega il testo –. Vogliamo 
essere semplici collaboratori per un mondo migliore o autentici 
fratelli e sorelle testimoni comuni  dell’ amicizia di Dio con tutta 
l’umanità?». Il Dicastero guidato dal cardinale George Koovakad 
sottolinea che «la nostra fede in Dio è un tesoro che ci unisce, ben 
oltre le nostre differenze». E fa sapere: «In un mondo segnato dall’ 
ingiustizia, dai conflitti e dall’ incertezza sul futuro, la nostra vocazione 
comune implica molto di più di pratiche spirituali analoghe.
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Il nostro mondo ha sete di fraternità e di dialogo autentico. Insieme, musulmani e cristiani, possono 
essere testimoni di questa speranza, nella convinzione che l’ amicizia è possibile nonostante il peso della 

storia e delle ideologie che intrappolano». Secondo il Dicastero vaticano, «la sfida è quella di costruire, 
attraverso il dialogo, un avvenire comune, fondato sulla fraternità. Non vogliamo semplicemente coesistere; 

vogliamo vivere insieme in sincera e reciproca stima” 

LA QUARESIMA E IL RAMADAN 
COINCIDONO: UN’ OPPORTUNITÀ

Coincidenze che aiutano



Subito dopo la Giornata internazionale delle ragazze e delle donne, nell’Aula Magna 
dell’UCNSBC è stato promosso il Piano di Uguaglianza di Genere, presentato dalla 

Prof.ssa Ersilia Buonomo, Delegata del Rettore per il Piano di Uguaglianza di Genere. 
Si tratta di un documento importante in questi tempi, ha affermato il Rettore Prof. 
Leonardo Palombi, perché il mondo ha bisogno di una nuova generazione che 
comprenda quanto sia importante la convivenza di genere, l’armonia nella tutela dei 
diritti di tutti, per costruire una società migliore. 
Invitata a questo incontro con un pubblico di alto profilo, la Prof.ssa Anila Godo ha 
affermato che l’uguaglianza di genere è più di un semplice diritto umano. La signora 
Godo ha portato esempi che sostengono l’istruzione e la formazione continua come 
garanzia per una società più giusta. 

Decine di studenti, ragazze e ragazzi, si sono riuniti nell’”Aula Magna” per seguire questa ambiziosa, dettagliata, 
coraggiosa presentazione degli obiettivi che si avvicina ai migliori standard. Il piano triennale è stato elogiato da 
tutti i relatori presenti all’incontro. 

Il Preside della Facoltà di Medicina Prof. Guido Macchiarelli ha affermato che la proposta di questo piano come 
meccanismo di sviluppo democratico è un passo coraggioso verso il rispetto che i giovani dovrebbero avere verso 
altro. La Prof.ssa Ersilia Buonomo ha affermato che il documento è stato elaborato in 8 mesi da un gruppo dedicato, 
con l’obiettivo di ridurre le asimmetrie che si creano tra i generi, in un momento in cui nelle società sviluppate c’è 
un crescente protagonismo di ragazze e donne. Questo piano, ha affermato, è aperto alla collaborazione di tutti. 
L’UCNSBC avvia per la prima volta un piano triennale che definisce la strategia per promuovere una cultura di 
uguaglianza di genere e ridurre le asimmetrie, valorizzando la diversità.

06 PIANO DI UGUAGLIANZA DI GENERE 
2024-2027 Gender Equality Plan (GEP)
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Il Piano di Uguaglianza di Genere, ha presentato il piano 
che è in linea con gli obiettivi di sviluppo sostenibile delle 
Nazioni Unite e con le indicazioni della Direzione Generale 
per la Ricerca e l’Innovazione della Commissione Europea. 
Nell’ambito di questo evento verranno presentate misure 
e contributi a favore delle persone diversamente abili e del 
loro impegno sociale, rispondendo così a uno dei requisiti 
per accedere ai fondi di ricerca di Horizon Europe. 

Dopo la presentazione di questa strategia è stato proiettato 
il film “C’è ancora domani” di Paola Cortellesi. Con questa 
proposta, UCNSBC offre alle nuove generazioni un approccio 
globale, libero da pregiudizi e stereotipi. L’Università 
Cattolica “Nostra Signora del Buon Consiglio” accresce la 
sua presenza multiculturale, accogliendo comunità diverse, 
differenti anche dal punto di vista linguistico e religioso. 

Il progetto si propone quindi di raccogliere molteplici casi e diversità come un’autentica sfida per la piena 
realizzazione del multiculturalismo. 



La pubblicazione del libro dal titolo 
“Cultura dello sviluppo sostenibile 

per le comunità inclusive: strumenti 
metodologici per nuove visioni” ha 
riunito esperti, professori e studenti 
nell’Aula Magna dell’Università 
Cattolica “Nostra Signora del Buon 
Consiglio”, dando un ulteriore 
contributo ai nuovi studi in questo 
campo. 
All’ inizio di questo incontro, il Rettore 
dell’UCNSBC, Prof. Leonardo Palombi, 
dopo aver dato il benvenuto ad 
amici e ospiti, ha spiegato perché 
è importante parlare oggi di questa 
pubblicazione. Secondo il rettore 
Palombi il segreto sta nel mantenere 
l’Europa stabile, in armonia con i 
valori umani e di sviluppo, e questo 

libro offre proprio una prospettiva 
che arricchisce le nostre conoscenze. 
Prof. Palombi ha affermato che nei 
secoli passati, ma anche adesso, 
l’Europa ha vissuto eventi forti, che 
hanno avuto il loro impatto anche in 
tutto il mondo. In uno scenario di forti 
cambiamenti demografici, sottolinea 
il Rettore Palombi, l’economia e 
la tecnologia stanno crescendo e 
stanno emergendo diversi panorami 
legati alla geopolitica. 
Questo libro propone idee su 
come possiamo concepire le 
città del futuro, abbracciando il 
modello che l’Europa offre oggi: la 
coesistenza. Il vicesindaco di Tirana 
Andi Seferi ha affermato che il libro 
è una pubblicazione preziosa che 
serve come guida per i dirigenti 
del governo locale, aiutandoci a 
comprendere meglio lo sviluppo 
urbano sostenibile. Il Vicerettore 
dell’UCNSBC Prof. Edmond Hajdëri 
ha detto che è felice che l’Università 
Cattolica “Nostra Signora del Buon 
Consiglio” diventi promotrice di una 
tale pubblicazione, la quale offre 
tante conoscenze sulla sfida dello 
sviluppo sostenibile. L’UCNSBC, ha 
affermato Prof. Hajdëri è un’università 

multidisciplinare che offre ricerca 
scientifica e questa pubblicazione 
è un invito ai nuovi ricercatori a 
trovare nuovi metodi professionali 

nel loro lavoro. Il vicerettore Hajdëri 
ha richiamato l’attenzione sulle 
parole del Santo Padre Papa 
Francesco sul ruolo dello sviluppo 
sostenibile a livello climatico, urbano 
e umano. Secondo Prof. Hajdëri, 
questo libro serve alle persone che 
si occupano di comunità e del loro 

sviluppo complessivo, ma anche 
agli studenti, perché devono tenere 
conto dell’interesse pubblico e della 
costruzione di progetti che aiutino e 
non creino conflitti.  Il Preside della 
Facoltà di Economia dell’UCNSBC, 
Vittorio Teotonico ha condiviso 
con il pubblico la sua esperienza 
nel conoscere uno degli editori di 
questo libro, il professor Uricchio, 
apprezzandone la chiarezza nelle 
idee presentate nel libro. Il professor 

Antonio Felice Uricchio che ricopre 
la carica di Presidente dell’Agenzia 
Nazionale italiana di Valutazione del 
Sistema Universitario e della Ricerca 
(ANVUR) ed ex Rettore dell’Università 
degli studi di Bari “Aldo Moro”, 
dopo aver ringraziato i dirigenti 
dell’UCNSBC per questa promozione, 
ha affermato che il tema della 
sostenibilità è un tema che coinvolge 
famiglie, città e comunità, offrendo 
una visione chiara del futuro. I 

giovani e la cultura, ha  affermato 
lui, svolgono un ruolo importante 
e, rispettando i diritti della natura, 
possiamo ottenere il meglio per 
un futuro sostenibile. Questa 
pubblicazione è un’esplorazione 

coraggiosa delle conseguenze 
della partecipazione e della cura 
per le comunità, dei benefici del 
patrimonio culturale e naturale 
e dell’impatto che lo sviluppo del 
territorio ha in comunità. L’incontro è 
stato salutato anche dal Prof. Mario 
Aulenta, Professore Associato di 
Diritto Tributario presso l’Università 
degli Studi di Bari “Aldo Moro”.

07 I VALORI EUROPEI 
ALLA BASE DELL’ARMONIA 
E DELLA TRADIZIONE

Sviluppo Sostenibile
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08 STUDIARE NELLE CITTÀ DELL’EUROPA
Erasmus+

Care studentesse e cari studenti, Siamo lieti di informarvi che nell’ambito del 
programma Erasmus+, è stato aperto il bando per mobilità internazionale per studio 
in uscita per il prossimo anno accademico 2025/2026 Questa è un’opportunità 
imperdibile per arricchire il vostro percorso formativo con un’esperienza 
internazionale in una delle seguenti destinazioni:

• Università degli Studi di Parma
• Università Cattolica  San Vincenzo Martiredi Valencia
• Università di Economia di Cracovia
• Università degli Studi di Roma “Tor Vergata”
• Università degli Studi “G. D’Annunzio” Chieti-Pescara
• Università degli Studi di Firenze
• Università degli Studi di Foggia

09 PROMUOVERE 
L’UNIVERSITÀ Work & Study

Lezha è stata la nostra fermata!  
UCNSBC si sta preparando per 

uno dei periodi più emozionanti 
per accogliere i futuri studenti. 
Pertanto, oggi nella città di 
Lezha del’nostro Eroe Nazionale 
Scanderbeg, i nostri coordinatori 
hanno spiegato in modo dettagliato 
tutte le informazioni che aiutano i 
maturandi a comprendere meglio i 
nostri corsi di studio. Pochi giorni e 

il campus dell’UCNSBC si riempirà 
come ogni anno di centinaia di 
giovani che incontreremo per la 
prima volta all’Open Day.

Siamo a Scutari, nella città della 
cultura e dell’amore per l’arte e la 
conoscenza. Giovani appassionati 

dei nostri corsi di studio in 
architettura, economi e farmacia, 
infermieristica, fisioterapia, 
odontoiatria e medicina, tutti con la 
passione di contribuire in futuro allo 
sviluppo delle loro famiglie e della 
loro città. Grazie Scutari per aver 
ospitato ogni anno con generosità 
e interesse lo stand  dell’Università 
Cattolica Nostra Signora del Buon 
Consiglio!

Saluti dalla città dell’ospitalità,  
Kukës!
Lo stand dell’Università Cattolica 
Nostra Signora del Buon Consigliosi 
trovava nel cuore della città del nord 
e ha accolto decine di maturandi 
pieni di sogni e passione per il futuro. 

I nostril coordinatori e il nostro 
personale hanno spiegato in modo 
dettagliato i corsi di studio, aprendo 
loro una nuova porta che non solo li 
porterà nel nostro campus di Tirana, 
ma offrirà a loro anche diploma 
riconosciuti in tutti i paesi  dell’UE. 
L’UCNSBC ha iniziato un percorso 
che porta emozioni e beneficio ai 

maturandi dell’Albania. Abbiamo 
iniziato il nostro percorso da Burreli 
e Dibra, due zone con tradizioni 
storiche che hanno contribuito 
molto alla nostra storia. Il personale 
ha spiegato ai giovani, presso stand 
dedicati, i nostri corsi di studio e le 
reali opportunità di cui possono 
beneficiare scegliendo UCNSBC. 
Siamo poi stati alla Fiera “Studiare 
in Italia” promossa dall’Istituto 
Italiano  di Cultura. Questo evento 
rappresenta da anni un ponte 
consolidato in cui UCNSBC presenta 
con orgoglio corsi di studio dei 
migliori standard europei. Si 
avvicina il momento della vostra 
scelta, cari maturandi; perciò, vi 
invitiamo a seguirci sul nostro sito 

ufficiale ukzkm.al e sui social network 
per intraprendere il percorso della 
vostra vita professionale. UCNSBC 

ha offerto ai giovani una nuova 
opportunità per scegliere l’università 
giusta. 

Scadenza per 
la candidatura: 

31 Marzo 
2025
ore 16:00
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Studenti e appassionati di Architettura troveranno nella 
biblioteca dell’ UCNSBC una nuova pubblicazione, 

molto utile per integrare e incrementare la conoscenza in 
questo campo che unisce arte e scienze esatte. L’opera, 
firmata da Fabio Capanni, Riccardo Renzi, Andia Guga 
della Facoltà di Architettura dell’Università degli Studi di 
Firenze e “Nostra Signora del Buon Consiglio” di Tirana, 
presenta un lavoro di ricerca interdisciplinare sulla 
Progettazione Architettonica condotto da un gruppo 
di professori e ricercatori scientifici del Dipartimento di 
Architettura dell’Università di Firenze, dal titolo “Studio 
di Fattibilità per il Restauro e il Recupero dell’Edificio 
Teatrale dell’Università delle Arti di Tirana”. 

In questo articolo viene presentato un lavoro di ricerca 
interdisciplinare sulla Progettazione Architettonica  
iniziato nel 2019 e recentemente completato, realizzato 
e implementato. Il Dipartimento di Architettura ha un 
rapporto stabile con la città di Tirana grazie al doppio 
titolo con la Facoltà dell’Università Cattolica, la cui Facoltà 
di Architettura è presieduta dal Prof. Fabio Capanni. 
Molti professori dell’Università di Firenze sono impegnati 
nelle lezioni e nei laboratori presso questa università. 
Inoltre, presso il Dipartimento di Architettura di Firenze è 
in corso una ricerca sull’architettura e l’urbanistica del 
XX secolo in Albania. 

Tali ricerche si sono svolte nell’ultimo decennio nell’ambito 
dei corsi di Dottorato in Progettazione Architettonica e 
Urbana e, ancora oggi, alcune di esse si concentrano 
sugli architetti italiani che hanno progettato e costruito 
opere nel periodo 1920-1945 in Albania, con particolare 
attenzione all’istituzione dell’Ufficio centrale per l’Edilizia 
e l’Urbanistica Albanese. Il teatro dell’Università delle Arti 

10 DAL PROGETTO ALLA REALIZZAZIONE
STUDIO DI FATTIBILITÀ PER 
IL RESTAURO E IL RECUPERO 
DEL TEATRO DELL’ACCADEMIA 
DELLE ARTI DI TIRANA

L’opera, firmata da Fabio Capanni, Riccardo Renzi, Andia Guga 

di Tirana è considerato uno degli esempi più significativi 
dell’architettura italiana della prima metà del secolo 
scorso e la sua rilevanza è considerata primaria 
nel panorama architettonico albanese. L’obiettivo 
principale dello studio è stato quindi quello di individuare 
le metodologie da adottare per il restauro della sala 
teatrale e dei suoi impianti tecnici e di adeguamento 
normativo, al fine di salvaguardare i valori storici, culturali 
e architettonici dell’edificio. Lo studio ha investito su vari 
aspetti necessariamente collegati tra loro: da quelli 
urbanistici e normativi a quelli storici e architettonici; da 
quelli strutturali e tecnologici a quelli relativi all’acustica; 
e fino alle finiture e agli arredi, che, nel caso specifico, 
hanno un valore significativo e contribuiscono a 
determinare il particolare valore e carattere  dell’edificio. 
La salvaguardia è stata considerata come principio 
guida. Oltre alla consapevolezza del valore oggettivo 
dell’edificio, ciò è stato dettato dalla normativa vigente 
che, nel contesto del Regolamento Urbanistico di Tirana, 
definisce il teatro un bene tutelato dal Ministero della 
Cultura, subordinato all’Istituto dei Monumenti Culturali. 

Sebbene lo stato attuale dell’edificio corrisponda 
sostanzialmente al progetto originale elaborato da 
Gherardo Bosio e collaboratori nel 1939, nel corso degli 
anni alcune parti hanno subito modifiche che hanno 
reso più difficile l’identificazione della situazione e 
dell&#39;identità del progetto originario. Sono degne 
di nota, ad esempio, alcune sostituzioni di finiture e, in 
alcuni casi, come nell’atrio, di arredi (pavimenti, colori 
delle pareti, lavandini e servizi igienici, sedute, poltrone, 
armadi, ecc.), o addirittura sono emersi alcune modifiche 
nell’uso degli spazi, talvolta con soppressioni di stanze. 

18

of the Albanian Opera Afterwork), the Feasibility 
Study started from the constitution, step by step, 
of a cognitive framework which, starting from an 
in-depth historical-archival research, was then 
clarified through a series of inspections and a 
direct survey of the building carried out with cut-
ting-edge methods and tools. 

The analysis of the various building components, 
from the architectural to the structural, from the 
technological supply to the acoustic, finally com-
pleted the cognitive picture.

In the first phase, in addition to an in-depth survey 
of the bibliography available on the specific topic, 
an analysis of the original project was carried out 
at the Gherardo Bosio Archive (that is placed in 
Pelago, next to Florence), at the Ferdinando Poggi 
Archiver (placed in the “Gabinetto Scientifico Let-
terario Vieusseux di Firenze”), at the Construction 
Technical Archive of Tirana, at the archive of the 
University of Arts in Tirana, and the archive of 
the Istituto Luce in Rome. With the documenta-
tion acquired, it was possible to develop a histor-
ical profile of the events that led to the building’s 
birth8 in 1939 by Bosio and his able collaborators, 

including Poggi and Lambertini.

From this analysis, moving on to a perfect combi-
nation of original drawings and on-site historical 
photographs of building phases, it has been pos-
sible to retrace the original and final designs built 
by Gherardo Bosio and collaborators between 
1939 and 1943.

Parallel to this first phase of bibliographic-archi-
val investigation, the direct, digital, and three-di-
mensional survey was carried out through on-site 
campaigns. It is necessary to point out that the 
inaccessibility of some environments made their 
“reconstruction” necessary by comparing the data 
of the digital survey with the original drawings by 
Bosio and the difficulty, or impossibility, of ob-
taining all the necessary data to outline the state 
current building, both from an architectural and 
plant engineering point of view, has made it diffi-
cult to develop the studio which may appear, even 
if minimally, to be perfectible.

The survey was carried out thanks to the use of la-
ser scan technologies, which, with about one hun-
dred shooting points, have allowed a faithful and 

Fig.2  Interior seat room, 2020 (photo Riccardo Renzi).
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fines the interventions to be performed to recover 
the analyzed environment.

The sheets are flanked by a series of documents, 
mainly plans, and sections, with precise indica-
tions referring to the room-by-room interven-
tions; the drawings also represent the spaces 
suitable for the changes necessary for adapting 
the theater to current regulations and updating 
the plant system. The works are accompanied by 
two internal views of the room that anticipate the 
appearance proposed by the interventions for the 
recovery of the theater.

The cognitive framework was implemented by an-
alyzing the structural system, which was initially 
developed after consulting the documents of the 
original project and analyzing the photographs of 
the construction site from 1939 to 1942.9 Inspec-
tions and punctual endoscopic investigations 
were also added.

The acoustic quality of the room was the subject 

of particular attention: direct tests and measure-
ments were done, and simulations were carried 
out using a digital model to verify the character-
istics of the current acoustic performance. From 
these data, it was then possible to imagine physi-
cal interventions aimed to guarantee the protec-
tion of these acoustic respondent characteristics 
and, if possible, their improvement. 

Regarding the performances that the theater, 
once restored, will have to guarantee, there is 
certainly the safeguarding of the current acous-
tic quality of the hall, which is the flagship of the 
University of the Arts and of the whole city of Ti-
rana. In this regard, the study has identified the 
solutions for maintaining the current acoustic 
quality and previewed some measures for its fur-
ther improvement thanks to the replacement of 
curtains, currently not present in the originals, 
with sound-absorbing panels placed in strategic 
positions and integrated with the existing walls.

Fig.4  Interior seat room, completed 2023 (photo Besart Cani).
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al contempo che la formulazione 
rispettasse gli standard richiesti di 
sicurezza, efficacia e qualità per 
l’uso pediatrico. Attraverso rigorosi 
studi di preformulazione, Iris ha 
dimostrato che la base Wagner è in 
grado di solubilizzare  l’UDCA fino a 
concentrazioni di 30 mg/mL a una 
temperatura di 25°C. Studi di stabilità 
condotti in diverse condizioni di 
conservazione (4–8°C, 25°C e 40°C) 
per un periodo di due mesi hanno 
confermato che la formulazione 
rimane chimicamente e fisicamente 
stabile, rendendola un candidato 
ideale per l’uso pediatrico. 

Il lavoro di Iris rappresenta un 
passo significativo verso lo sviluppo 
di trattamenti personalizzati e 
accessibili per i pazienti pediatrici, in 
particolare nel campo delle malattie 
epatiche infantili. 

11 FARMACI PER BAMBINI
La innovativa ricerca di una studentessa albanese

Esplorare l’innovazione nella 
formulazione dei farmaci in 

pediatria: questa e la ricerca di Iris 
Sulaj sull’acido ursodesossicolico 
presso l’Università di Bari Aldo Moro. 
L’eccezionale esperienza di ricerca e 
stata recentemente condotta presso 
i Laboratori del gruppo di Tecnologia 
Farmaceutica e Normativa dei 
Medicinali (PhartecoLab). 
Sotto la guida esperta del Professor 
Nunzio Denora, Iris ha focalizzato 
la sua ricerca sullo sviluppo di 
un’innovativa formulazione orale 
liquida estemporanea a base di acido 
ursodesossicolico (UDCA), un acido 
biliare secondario noto per il suo 
utilizzo terapeutico nel trattamento 
delle malattie epatiche. La storia 
dell’UDCA risale all’antica medicina 
cinese, dove veniva inizialmente 

utilizzato come componente di una 
preparazione in polvere ricavata 
dalla bile di orso adulto. Oggi, l’UDCA 
è ben noto per i suoi effetti terapeutici 

nel trattamento di numerose 
patologie epatiche pediatriche, 
tra cui colestasi e atresia biliare. 
Tuttavia, le formulazioni attualmente 
disponibili sono principalmente in 
capsule o compresse, rendendo 
la somministrazione difficile nei 

pazienti pediatrici. Lo sviluppo di 
una formulazione liquida potrebbe 
rappresentare una soluzione ideale, 
offrendo una maggiore flessibilità 
nel dosaggio in base all’età e alle 
condizioni cliniche del bambino. 
L’obiettivo della ricerca di Iris è stato 
quello di creare una formulazione 
orale liquida solubilizzata di UDCA, 
utilizzando la base innovativa 
Wagner, un veicolo pronto all’uso 
sviluppato in collaborazione con i 
Laboratori di Ricerca Farmalabor. 

Questa base è stata impiegata per 
ottimizzare la solubilità dell’UDCA 
e migliorare la consistenza e la 
facilità di preparazione, garantendo 

Questa formulazione liquida estemporanea offre una soluzione semplice, efficace e stabile, che potrebbe 
migliorare notevolmente gli esiti terapeutici, rispondendo alle esigenze specifiche dei pazienti più fragili. 
Esprimiamo le nostre più sincere congratulazioni a Iris per il suo straordinario traguardo e il suo contributo 
significativo all’avanzamento della ricerca farmaceutica. Il suo Lavoro è una testimonianza del potere 
dell’innovazione e della dedizione nel migliorare la qualità della vita dei pazienti pediatrici a livello globale.
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12 SCAMBIO DI ESPERIENZE
Opportunità di formazione

Dal 13 marzo all’11 aprile 2025, 25 studenti del Corso di Laurea in Architettura 
dell’Università Cattolica “Nostra Signora del Buon Consiglio”, tra il IV e V 

anno, saranno ospiti presso l’Università degli Studi di Firenze nell’ambito 
della convenzione per il doppio titolo.  Questo scambio, che si svolge ogni 
anno, offre agli studenti l’opportunità di partecipare a corsi in comune con i 
colleghi fiorentini, arricchendo il loro percorso di studi con nuove esperienze 
e approcci. Durante il soggiorno, gli studenti avranno l’opportunità di effettuare sopralluoghi su temi di progetto 
nella città di Firenze, principalmente nei corsi di Laboratorio di Architettura e Città e Laboratorio di Architettura e 
Ambiente, dove approfondiranno le dinamiche legate alla progettazione urbana e sostenibile.



13 LO SVILUPPO PASSA 
DALLA CULTURA DEL LAVORO

Opportunità di formazione professionale in Albania

Si stanno aprendo nuovi percorsi formativi che affiancano le 
ormai consolidate iniziative universitarie: la Fondazione ZKM ha 

recentemente istituito un ramo di attività attraverso il Centro di 
Formazione Padre Monti, che inizierà ad operare nelle sedi di Scutari 
ed Elbasan. 

Diretto dal dr. Luigji Gjergji, il Centro sta organizzando l’attivazione 
di corsi per operatori socio-sanitari, ai quali seguiranno altri in 
diversi ambiti professionali come per programmatori IT

14 FORMAZIONE PERMANENTE 
IN ODONTOIATRIA
Formazione di due giorni presso la Clinica Odontoiatrica

Formazione di due giorni presso la Clinica Odontoiatrica del Campus dell’Università Cattolica “Nostra Signora 
del Buon Consiglio”. Nel mese di febbraio è stato organizzato un corso di formazione  in Pedodonzia durante il 

quale esperti del settore hanno fornito preziose conoscenze teoriche e pratiche. I due noti medici specializzati in 
Pedodonzia dell’Università di Padova, Dr. Dejeda Kokici e Dr. Anna Franco, hanno condiviso la loro esperienza nella 
cura dei pazienti giovani. La dottoressa  Kokici è un’ex studentessa dell’Università Cattolica e oggi gode il risultato 
del suo impegno, che le ha consentito di raggiungere con successo i più elevati standard accademici. leader nel 
campo dell’istruzione. 

Durante la formazione i partecipanti hanno avuto l’opportunità di approfondire le proprie conoscenze, 
concentrandosi sul trattamento conservativo del canale radicolare dei denti da latte e sull’uso della sedazione 
cosciente, una tecnica che garantisce ai bambini un’esperienza più confortevole e senza stress durante i trattamenti 
odontoiatrici. 

L’attenzione dei responsabili della Clinica Odontoiatrica presso il Campus dell’Università è spesso rivolta 
all’educazione dei bambini ad una corretta igiene orale durante la loro infanzia.

A questo scopo nei giorni 20-21 gennaio alcuni operatori dell’ENAIP 
Lombardia – importante ente formativo italiano – sono venuti 
a Tirana per verificare le opportunità di promuovere insieme 
alcune attività formative di breve durata. In questa direzione 
è andata anche la visita del presidente fr. Ruggero Valentini, 
accompagnato dal direttore del Centro, alla Regione Veneto, con 
la quale si sono aperti canali per nuove iniziative. Infine, contatti 
sono aperti con altri soggetti formativi che intendono proporre 
corsi e stage professionali.

pag. 10                                                                                    | Nr.15 | MENSILE | MARZO 2025  |  NEWSLETTER ZKM ALBANIA |   



15 OSPITI A TIRANA DAL BRASILE
Carica Carioca
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Informazioni Importanti 
Costo: €200 
Posti limitati: Solo 15 posti disponibili 
Chi si iscrive per primo avrà il posto garantito!

Sono arrivati domenica 16 marzo, ospiti della Fondazione Nostra Signora 
del Buon Consiglio, i tre dirigenti della Societade Civil Nossa Senhora 

Aparecida di Foz do Iguacu (Brasile). Si tratta del presidente padre Raùl 
Sena Velez e di due suoi stretti collaboratori, la sig.ra Eva Aparecida 
Claudino Bonfim Cazal e il sig. Jacson Henrique Gatelli.

La Societade è un’ istituzione non profit, promossa dalla Comunità 
montiana nella città brasiliana al confine con Argentina e Paraguay, 
nota per le sue stupende cascate. Come la nostra di Tirana essa opera 
nell’ambito della salute e dell’educazione da oltre trent’anni. Per questi 

motivi la visita è stata favorita dall’intenzione di conoscersi e scambiarsi competenze e progetti. Il Brasile è un 
grande paese dell’America Latina, ricco soprattutto di energie giovani che purtroppo oggi mancano in Europa. 

Gli ospiti sono stati accolti con grande gentilezza anche dall’ambasciatore del Brasile in Albania S.E. Joao Tabajara 
de Oliveira Jr. e dalla moglie sign.ra Sandra Esteves Tabajara. Nel corso della visita hanno potuto rendersi conto 
delle potenzialità offerte dall’Università ZKM per la formazione di giovani provenienti dal Brasile.

PELLEGRINAGGIO DEL GIUBILEO 
E DEL BICENTENARIO 
DI PADRE MONTI
In occasione del Bicentenario della nascita e del battesimo del Beato Luigi 
Maria Monti, vi invitiamo a partecipare a un pellegrinaggio significativo, un 
viaggio di fede, scoperta e fraternità. Questa esperienza unica ci porterà 
da Tirana a Milano e Roma, dove visiteremo luoghi sacri, parteciperemo 
al Giubileo della Gioventù e onoreremo l’eredità del Beato Monti. 
 

23 luglio Partenza da Tirana per Milano, arrivo a Cantù 
24 luglio Festa di Padre Monti a Saronno 
25 luglio: Cammino Montiano – un percorso speciale sulle orme del Beato Monti 
26 luglio Visita di Milano, alla scoperta del suo ricco patrimonio culturale e spirituale 
27 luglio Viaggio da Milano a Roma 
29 luglio - 3 agosto Partecipazione al Giubileo della Gioventù a Roma 
4-5 agosto Visite a tutte le principali basiliche di Roma e ai luoghi speciali legati a Padre Monti 
6 agosto Ritorno a Tirana 

PROGRAMMA

Per maggiori informazioni e iscrizioni, contattaci via email: 
E pastorale.universitaria@unizkm.al

Un’occasione unica 

per vivere un viaggio 

spirituale irripetibile, 

celebrando fede, storia 

e comunità. Non perdere 

questa opportunità 

ISCRIVITI ORA!
ISCRIVITI ORA!

23 luglio - 6 agosto 2025



ORCHIDEA BIANCA*  ICONA D’ORO
 
Quanto vorrei sostare con me stessa!
Almeno solo oggi!
Dirle due parole desiderate e tanto mancate;
parlarle in modo semplice e chiaro,
stringerla forte e dirle che anche lei la amo.
Sentire i battiti turbati del suo cuore, il polso 
debole dalla stanchezza.
E insieme a lei asciugare le lacrime nascoste
che raramente si notano sulle sue ciglia;
toccare le sue mani stanche e scaldarle con il 
mio ultimo respiro, ma ancora caldo.
Invitarla a perdersi nel sonno tanto sognato,
dove gli angeli innamorati le si avvicinano per 
donarle pace.
Lì, dove la libertà, come un elisir dimenticato,
le appare per ricordarle:
– Non arrenderti!

La sedurrei affinché chiamasse a sé l’infanzia e 
si sciogliesse nella nostalgia.
Indossasse, perché no, il mantello acceso della 
femminilità, si abbellisse,
si adornasse almeno una volta, solo per sé 
stessa.
Riposasse, svuotata,
senza nessun pensiero nella testa che ha 
immagazzinato tutto,
tranne sé stessa.
Parlasse con il mondo, con la pace e le sue 
passioni.
Solo questo!
“Non stai forse chiedendo troppo?”
– ho sentito la mia voce dirmi.
“Non essere egoista!
Perché ti coccoli?
Nooo, non ti sta bene così!
Guarda, i bambini ti chiamano,
tuo marito ti aspetta…
Gli amici hanno prenotato un caffè con te da 
anni,
il lavoro è iniziato…

La Musa l’hai cacciata in abissi senza ritorno.
La casa risuona di ospiti,
qualcuno al telefono non smette di farlo squillare,
alla porta bussano…
Una voce si è spezzata fuori dalla casa,
chiamandoti con mille nomi.
I piatti, i vestiti, sono lì in pila,
quasi pronti a urlare per le tue mani,
e tu ancora distesa?!”

Io veramente ti ho detto che ti amo, mia cara me 
stessa,
ma non così tanto da farti dimenticare gli altri.
È questo che aspettavi da me?
E gli altri, dove li hai lasciati?
Il tempo corre, non c’è più tempo…
Alzati!

Tu sai che senza di te il mondo si ferma.
Devo dirti che solo così sei felice.
“Come?” – chiesi, distrutta, divisa in due.
Rendendo felici gli altri, altrimenti non sei donna.
Ti prego, continua a splendere,
a coprire il mondo con il tuo seme di bontà.
Senza di te, al mondo si spegne la luce.
Senza di te, al mondo si estingue l’amore.
Senza di te, nel mondo cresce la malvagità.
Senza di te, il mondo resta cieco.
Senza di te, il mondo è sordo,
muto, senza sensibilità,
senza futuro!

Dimentica i capelli bianchi nascosti!
Lasciali fiorire come orchidee bianche!
E le rughe adornino il tuo sorriso, 
come un’icona d’oro!
Non dimenticare te stessa!
Perciò, alzati donna e combatti,
fino alla tua ultima lacrima!

Orchidea di capelli bianchi,
icona di un sorriso dorato!

•Testo originale in albanese

La pagina della cultura

Mimoza 
Agastra

Loris Guri

Loris Guri viene dalla città di Durazzo ed è studentessa al primo anno di Architettura presso 
l’Università Cattolica “Nostra Signora del Buon Consiglio”. 

Loris ha sviluppato nel corso degli anni la sua passione per l’arte visiva. Attraverso vari lavori, 
mira a proiettare la bellezza sulla tela. Loris ha partecipato a concorsi d’arte, dimostrando 
se stessa e la sua attitudine artistica. Loris si ispira al mondo che la circonda e lavora per 
condividere la sua prospettiva unica attraverso l’arte.

p
oe

si
a

te
la
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Prossimi appuntamenti

22-24 MAGGIO 2025
Università Cattolica 
“Nostra Signora del Buon Consiglio”
Tirana, Albania

P e r  m a g g i o r i  i n f o r m a z i o n i   /  E   n . h o t i @ u n i z k m . a l

LINGUE, TERRITORI E CONTESTI: 
LE POLITICHE LINGUISTICO-EDUCATIVE OGGI

X 
CONGRESSO 
DILLE Invio proposte abstract

entro il 20 gennaio 2025

Co-funded by the
Europian Union

Jean Monnet Module
PHARM-EU

UNIVERSITÀ CATTOLICA 
NOSTRA SIGNORA DEL BUON CONSIGLIO

RESPONSABILITÀ 
del PRODUTTORE di FARMACI 

e DOVERE DI INFORMATIVA

20 marzo 2025
12:00
Aula B105
UNIVERSITÀ CATTOLICA “NSBC”
Tirana-Albania

Lorem ipsum dolor sit 
amet, consectetur 
adipiscing elit. Duis eu 
semper turpis, non pulvinar 
mauris.

Relatore
Prof. Claudio D'Alonzo
Università Cattolica “NSBC”

Co-funded by the
Europian Union

Jean Monnet Module
PHARM-EU

UNIVERSITÀ CATTOLICA 
NOSTRA SIGNORA DEL BUON CONSIGLIO

25 marzo 2025
11:00 
Aula B105
UNIVERSITÀ CATTOLICA “NSBC”
Tirana-Albania

Tavola rotonda
FARMACOECONOMIA

FESTA DELLA 
FONDAZIONE
ZKM
TIRANA- ALBANIA

OPEN
DAY 
UKZKM
2025
12 aprile 2025

23 aprile 2025

Santa Messa & Serata di festa 

26 aprile 2025
Pellegrinaggio a Scutari

UNIVERSITETI KATOLIK
ZOJA E KËSHILLIT TË MIRË



Tirana -Albania

Partenza al Giardino dei Giusti 
lungo l’Anello di Re Salomone
UNIVERSITÀ CATTOLICA 
NOSTRA SIGNORA DEL BUON CONSIGLIO
TIRANA-ALBANIA

Iniziamo il 7 Marzo 2025 

16:30
(Per tutti i venerdì del periodo quaresimale)

VIA CRUCIS
UDHA E KRYQIT



Chiedi la tua copia nella Biblioteca ZKM

Nuovo libro


